

Exitozo lanzamiento de libro

La sala de exposiciones de la Liga Chileno-Alemana (DCB) se llenó de bole en bole el miércoles de la semana pasada. Numerosos visitantes se dieron cita para asistir al lanzamiento del libro «Los Alemanes y la Comunidad Chileno-Alemana en la Historia de Chile». Bajo la dirección del historiador prot. Ricardo Krebs, André Kirsch, Ursula Capa y Peter Schmidt, reflejan un texto que sitúa la inmigración alemana en el contexto de los acontecimientos históricos nacionales. La producción de la obra, de 256 páginas, estuvo a cargo de Iris Voigt.

El presidente del DCB, Kurt Konrad, señaló en su discurso que había un doble motivo para reunirse: por un lado, el saludo oficial al nuevo embajador alemán y, por otro, la presentación del libro. «Históricamente, hemos fomentado la cultura alemana, sin hacer política», agregó. Recordó la multitud de etnias que pobló nuestro país, recalcaron que todos esos grupos se sienten chilenos. Y el libro es un aporte histórico realizado por una de ellas. Konrad se mostró complacido con las palabras recientes de Joschka Fischer, quien anunció en el Bundestag el aumento del presupuesto para proyectos de difusión cultural en el extranjero. Aprovechó, asimismo, la ocasión para desear éxito en su gestión al embajador Georg Clemens Dick.

Les seguida el encargado del proyecto, el Premio Nacional de Historia prot. Ricardo Krebs, agradeció al DCB por haber tomado la iniciativa de publicar el libro. Krebs recordó un dicho del fundador del CONDOR, Claus von Plate, quien denominó al DCB como «la con-



cierre» de la comunidad chileno-alemán. Su tarea consiste en el mantenimiento de la cultura y su proyección a la comunidad chilena. «El dinero no hace la cultura, pero ayuda bastante», indicó Krebs. A lo sonante concurrente, agradeciendo efusivamente a quienes mediante donaciones hicieron posible la publicación.

TRES DESEOS

La idea central de la obra es dar a conocer cómo en el periodo de un siglo y medio, el alemán inmigrante se ha transformado en un chileno de origen germano. El director del proyecto recordó las instituciones que fueron fundadas para servir a la comunidad chilena. Luego de hacer un reconocimiento al trabajo de los autores, Krebs expresó su total conformidad con lo realizado. Finalmente, expresó tres deseos: Primero, que el libro sirve un vehículo de reflexión sobre el pasado, presente y futuro de la comunidad chileno-alemana;

segundo, que sirve un punto de partida para futuros estudios y avances, que motivan a reflexionar a los miembros de la comunidad chileno-alemana sobre su aporte al bicentenario de la independencia nacional (a conmemorarse el año 2010).

El ex embajador de Chile en Alemania, Ricardo Riesco, presentó la publicación. El libro marca un punto de referencia obligado, muy importante en la historiografía chilena sobre inmigración, pues «ilumina retrospективamente un proceso inmigratorio complejo y exitoso», afirmó. Riesco subrayó que la bilingüe no le parece obsoleta, mencionando las migraciones que se esperan para los próximos dieciséis.

El embajador alemán Georg Clemens Dick estuvo presente en el lanzamiento, a pesar de haber asistido esa misma tarde a la función de estreno de «Los Maestros Cantores de Núremberg», cuya puesta en escena organizó la Embajada Alemana. Dick abrió como el Teatro Municipal después de concluir el primer acto para estar presente en la gala.

El lanzamiento culminó con la proyección de un video introductorio, que destacó una vez más las características de la nueva producción.

Durante el vino de honor siguiente, la Liga Chileno-Alemana puso a la venta los primeros ejemplares. La demanda fue tal que se agotaron, varios interesados invitaron su llevaron cuatro o cinco ejemplares. La dirección de Liga se mostró muy satisfecha con esta partida, que hace prever buena acogida para el libro. Finalmente, el CONDOR, enfatizó, extenderá su agradecimiento a la publicación.

Exito lanza libro [artículo]WK.

Libros y documentos

AUTORÍA

WK

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Exito lanza libro [artículo]WK.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)